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INTERVENCIÓN MILITAR Y WIKILEAKS
 
Víctor Flores Olea
 
 
Cuando la secretaria de Estado Hillary Clinton, hace unos meses, sostuvo que México vive una
narcoinsurgencia, levantó voces de indignación. Lo que no se reflexionó es que la opinión de Hillary no
era la de un académico o publicista, sino, ni más ni menos, la de la jefa de la política exterior de
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Estados Unidos. Es decir, que no se trataba de un simple dicho sobre la "guerra contra el crimen
organizado", sino de la definición de la misma de una alta funcionaria del gobierno de Estados Unidos,
que necesariamente conlleva la "operacionalización" del concepto, materializado ya seguramente en
algún diseño que debe obrar en un archivo del Pentágono.
 
La propia señora Clinton agregó días después que México "se está pareciendo más a como se veía
Colombia hace 20 años", es decir, precisamente en el tiempo en que se "armó" el Plan Colombia, que
derivó en una virtual ocupación de ese país por las fuerzas militares estadounidenses (o en un control
efectivo de esas fuerzas), lo que ha conducido a la plena subordinación de Colombia a Estados
Unidos, sirviendo además de "base militar" preventiva frente a lo que pudiera ocurrir en el sur
continental que vive, sin duda, un proceso de democratización a veces radical, capaz de "perjudicar"
los intereses materiales y estratégicos de Estados Unidos en el continente y en el mundo.
 
El problema grave es que las pocas filtraciones sobre México que ya aparecieron en Wikileaks
confirman una noción general sobre el país que comparte una mayoría del cuerpo diplomático
estadounidense y que, en términos generales, pareciera "explicar" y hasta "justificar" el ánimo
intervencionista del imperio. Si tales son algunos de los "informes" que envían a sus "superiores" los
funcionarios diplomáticos o de inteligencia sobre México (por ejemplo, sobre las contradicciones entre
el Ejército y la Armada, o entre éstos y la Secretaría de Seguridad, o la incompetencia o casi nulidad
de los servicios de inteligencia en México, o la ausencia de control gubernamental sobre amplios
espacios del territorio), no debiera sorprendernos el informe del ejército de Estados Unidos (2008)
diciendo que "el Estado mexicano podría ser incapaz de mantener la estabilidad en los próximos
años", colocándolo como un Estado fallido con características similares a Afganistán. En el mismo
documento, el Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas de Estados Unidos "recuerda" que "un
México inestable podría representar un problema de seguridad de enormes proporciones" para ese
país.
 
En su último número, la revista Contralínea (noviembre, 2010), que todos deberían leer, sugiere que
es proyecto "sordo" del mismo gobierno de Felipe Calderón conducir la situación del país a un extremo
en que se permitiría el ingreso de tropas estadounidenses en territorio mexicano, con los menores
costos sociales, con base en los siguientes argumentos: en el interior se buscaría que la propia
sociedad mexicana demandara más "seguridad" sin importar el origen de la "ayuda"; y, en el exterior,
que la comunidad internacional considere la intervención como "humanitaria" ante bandas criminales
que han superado al Estado mexicano. Tal "estrategia" es ya comentada por altos mandos del Ejército
y la Armada mexicanos que naturalmente piden el más alto grado de confidencialidad.
 
En realidad señalan que parte de la violencia que se ha desatado en las últimas semanas podría ser
"inducida". Y acusan al gobierno de Felipe Calderón de preparar el "escenario" para una intervención
estadounidense abierta. Tales militares estarían frustrados por la política del presidente actual,
ampliamente obsequiosa ante los duros del Pentágono, y advierten que se construye el "escenario"
para el ingreso de tropas estadounidenses en territorio nacional. Insisten en que al menos parte del
caos y de la violencia en ciudades mexicanas en las últimas semanas y meses es inducida desde el
exterior con la anuencia del gobierno federal. Especialistas en seguridad nacional coinciden en que se
generan las condiciones que llegarían a justificar una "cooperación más estrecha" en el plano militar
entre ambos países.
 
Tal sería, como en el ajedrez, una de las variantes que tendría en la mira el gobierno de Calderón en
estos dos últimos años, cuya carambola parecería incidir en los siguientes hechos, relacionados con
los cambios políticos en México en 2012: la posible prolongación del PAN en el poder, puesto que este
partido sería ya la encarnación de esta novísima política exterior mexicana entreguista; la apuesta al
rechazo estadounidense de un eventual triunfo electoral de Enrique Peña Nieto, ya que el PRI contaría
con pocas simpatías en ese gobierno; hacer mucho más difícil, si no imposible, el ascenso al poder de
Andrés Manuel López Obrador o de cualquier otro candidato del izquierdismo que nos acercara a los



procesos liberadores que ya ocurren en el cono sur. Y, en la primaria sicología del actual mandatario,
"salvar" por esta vía un sexenio que ha sido particularmente desastroso.
 
En cuanto a las revelaciones del hoy archifamoso Wikileaks, permítanme opinar que no resultan tan
diferentes de los informes que elaboran los agentes diplomáticos de todo el mundo: tal es uno de los
aspectos centrales de su función. Claro está, su calidad depende por entero de la solvencia intelectual
de quien formula tales escritos, lo cual es un territorio sin límites definidos. Yo mismo, en mi
experiencia diplomática, tuve la oportunidad de leer agudos y penetrantes trabajos, bien pensados, y
otros que sólo merecían ser botados al cesto de la basura.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
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ESCALANDO EL CONFLICTO
 
Alfredo García
 
 
El presidente Barack Obama sigue decepcionando como hombre de paz a seguidores
norteamericanos y a la comunidad internacional.
 
Después de irrefutables pruebas de que el bombardeo norcoreano a la instalación militar en la isla de
Yeongpyeong fue respuesta a provocativos disparos artilleros surcoreanos con proyectiles reales hacia
aguas limítrofes en disputa, el presidente norteamericano en vez de influir en el cese de las maniobras
militares surcoreanas en aguas fronterizas, presiona al presidente de China, Hu Jintao, para que
condene el comportamiento de Corea del Norte.
 
Según comunicado difundido por la Casa Blanca, Obama llamó por teléfono al presidente chino,
instándole a que envíe “un claro mensaje” al gobierno norcoreano, tildando sus acciones como
“inaceptables”.
 
“El presidente hizo hincapié en la necesidad de que Corea del Norte tiene que poner fin a su actitud de
provocación y cumplir con sus obligaciones internacionales, especialmente en relación con la
declaración a seis bandas de 2005”, refiere el comunicado presidencial.
 
Por su parte China informó que el presidente Hu Jintao, pidió a Obama una firme y serena respuesta
ante la crisis entre las dos Coreas. “En la actual situación, es imperativo que la respuesta sea tranquila
y racional y que podamos evitar con firmeza el deterioro de la situación”, respondió la presidencia
China.
 
El pasado miércoles, finalizó una maniobra naval conjunta de 4 días entre EU y Corea del Sur sobre
una hipotética agresión norcoreana, donde participó el portaaviones nuclear norteamericano George
Washington, una decena de buques de guerra y más de 7 mil marines.
 
El llamado de Obama coincide con el aumento de la tensión por el inicio ayer de nuevos ejercicios
navales de artillería surcoreana en 29 áreas de las costas Oeste, Sur y Este, entre ellas una situadas
muy cerca de la frontera norcoreana; y la amenazante advertencia del nuevo ministro de Defensa
surcoreano, Kim Kwan Jin: “las fuerzas armadas surcoreanas responderán con rapidez y contundencia
a una nueva agresión norcoreana, empleando aviones de combate”.
 
El gobierno norcoreano denunció los nuevos ejercicios militares, como un “medio para provocar una
guerra”. A través de un comunicado, Pyongyang expresó que las fuerzas “títeres surcoreanas planean



nuevos ejercicios navales, realizando sus propios ensayos con munición real y envío de misiles,
cohetes, y otras armas a la isla Yeonpyeong”, epicentro del reciente intercambio artillero entre ambas
Coreas.
 
Para nadie es un secreto que el comportamiento de EU y Corea del Sur está escalando la crisis a un
punto sin retorno. El periódico Rodong Sinmun, órgano oficial del Comité Central del Partido de los
Trabajadores de Corea, denunció: “La Casa Blanca estimula el armamentismo y los preparativos de
guerra en el área, al considerar a Asia importante campo de confrontación militar con las fuerzas
socialistas y tomar a Corea del Norte como blanco principal de esa política”.
 
Los que consideran a Obama rehén de la ultraderecha en Afganistán e Irak, por los poderosos
intereses armamentistas y petroleros en ambos países, no comprenden el innecesario conflicto con
China, excepto que sea la primera consecuencia en política exterior, del triunfo republicano en el
Congreso.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
LA HABANA, 7 DIC (NOTIMEX).- Los presidentes de Sudáfrica, Jacob Zuma, y de Cuba, Raúl Castro,
expresaron el propósito de fortalecer las "excelentes" relaciones entre ambos países, informó hoy la
televisión estatal.
    Castro y Zuma sostuvieron este lunes pláticas oficiales después de la ceremonia protocolar de
recibimiento al mandatario africano en el Palacio de la Revolución.
    Tras las conversaciones Zuma, quien llegó el domingo en visita oficial, fue condecorado con la
Orden "José Martí", la más alta distinción que otorga el Consejo de Estado de Cuba.
    El gobernante sudafricano estuvo acompañado por Maite Nkoana-Masahbane, ministra de
Relaciones Internacionales y Cooperación de Sudáfrica.
    Por la parte cubana participaron Esteban Lazo Hernández, vicepresidente del Consejo de Estado, y
Marcelino Medina González, ministro Interino de Relaciones Exteriores.
    En horas de la tarde, empresarios de Cuba y Sudáfrica coincidieron en la necesidad de incrementar
el intercambio comercial entre ambas naciones, que mantienen relaciones políticas desde 1994.
    Durante el Forum Empresarial Cuba-Sudáfrica, que se celebra en esta capital, el ministro de
Comercio e Industria de aquel país, Robert Davis, abogó por la consolidación de negocios ventajosos
para ambas partes.
    Añadió que existen potencialidades para promover mayor inversión del capital sudafricano en la
isla, en esferas como la industria energética, la extracción de níquel y otros minerales, así como el
turismo.
    En el caso de la biotecnología, destacó la transferencia tecnológica de la vacuna contra la Hepatitis
B y el registro del Heberprot-P, un medicamento terapéutico para el pie diabético.
    El ministro de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, anunció que
Sudáfrica decidió condonar la deuda contraída por Cuba y otorgarle nuevos créditos comerciales, pero
en ambos casos se abstuvo de suministrar cifras.
    La parte cubana expresó su interés en importar desde Sudáfrica alimentos, fertilizantes, materias
primas para productos médicos y maquinarias.
    Como contrapartida, ofreció la venta de servicios técnicos y profesionales destinados a la
producción de equipos médicos, el desarrollo de la informática y la gestión medioambiental.
--------------------
LA HABANA, 6 DIC (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, recibió hoy en La Habana a su
homólogo sudafricano, Jacob Zuma, a quien impuso la orden "José Martí", la más alta condecoración
que otorga el Gobierno de la isla.



    Según un reporte de la televisión estatal, Castro y Zuma sostuvieron conversaciones oficiales en el
Palacio de la Revolución, donde trataron temas de actualidad, así como el "excelente estado de las
relaciones bilaterales" y la voluntad común de "seguirlas fortaleciendo".
    Zuma, quien llegó a la isla ayer domingo, abrió su agenda este lunes con un recorrido por el
Panteón de los caídos en defensa de la Patria en el cementerio Colón de La Habana, para rendir
tributo a los cubanos que murieron cumpliendo misiones internacionalistas en  frica.
    Además, entregó una ofrenda floral ante el monumento del independentista cubano José Martí en la
Plaza de la Revolución de La Habana.
    Como parte de la visita oficial, hoy también fue inaugurado un foro empresarial que se extenderá
durante dos días con la participación de la Cámara de Comercio de Cuba y más de 50 empresarios
sudafricanos, encabezados por el ministro de Comercio e Industria de ese país, Robert Davies.
    De acuerdo a medios oficiales, el objetivo del encuentro es analizar la posibilidad de ampliar el
intercambio bilateral en sectores como los de la construcción, energía, minería, comunicaciones,
turismo, agroindustria, médico-farmacéutico, entre otros.
    Para mañana martes está prevista una ceremonia de firma de acuerdos gubernamentales en la
sede de la cancillería cubana.
    Zuma fue investido en mayo de 2009 como el cuarto presidente de la histórica democrática de
Sudáfrica tras la victoria electoral de su partido, el Congreso Nacional Africano (CNA), en los comicios
generales celebrados en abril de ese año.
    El mandatario sudafricano es el segundo gobernante que arriba a Cuba este mes, tras la visita
realizada la semana pasada por el presidente de Timor-Leste, José Manuel Ramos-Horta, a quien
también le fue conferida la orden "José Martí".
--------------------
POR ESTEBAN ISRAEL Y NELSON ACOSTA
LA HABANA, DIC 7 (REUTERS) - Sudáfrica condonó el martes a Cuba una deuda por el equivalente
a unos 137 millones de dólares y ofreció créditos por otros 30 millones de dólares para resucitar el
comercio con la isla de Gobierno comunista.
    La cancelación de la deuda contraída por empresas del Estado cubano fue suscrita por el
presidente sudafricano, Jacob Zuma, durante una visita a la isla.
    "La deuda es de 1.100 millones de rand a valores del 2008", dijo a REUTERS la directora de
promoción de exportaciones del Ministerio de Comercio sudafricano, Pumla Ncapayi.
    "Esencialmente, estamos comenzando otra vez de cero y esperando que esto sea una plataforma
hacia cosas mejores", añadió.
    El comercio entre ambas naciones estaba casi paralizado por la deuda arrastrada por Cuba, cuyos
problemas de liquidez le obligaron a reestructurar otros compromisos internacionales en los últimos
años.
    "Tomamos la decisión estratégica de cancelar esta deuda. Es un paso hacia revigorizar nuestra
relación comercial con Cuba", explicó más tarde el ministro de Comercio, Robert Davies, a periodistas.
    Ncapayi dijo que las exportaciones sudafricanas se concentrarían en la agricultura, una prioridad del
Gobierno del presidente Raúl Castro debido a la escasez de alimentos, un sector que depende de las
importaciones para subsistir.
    Las empresas sudafricanas venderán a Cuba maquinaria agrícola, semillas y agroquímicos.
    Además del crédito y los seguros de importación por unos 30 millones de dólares, Sudáfrica donará
a Cuba unos 6 millones de dólares en semillas y fertilizantes.
    Según la prensa oficial cubana, empresas sudafricanas están interesadas en invertir en el sector
cubano de la energía, la industria del níquel, el turismo y la biotecnología.
--------------------
LA HABANA, 7 DIC (EFE).- El Gobierno de Sudáfrica otorgará a Cuba un crédito por valor de 30
millones de dólares, al tiempo que decidió cancelar a la isla una deuda en las áreas química y
automotor, según informaron hoy medios oficiales.
    La estatal Agencia de Información Nacional (AIN) indicó que el ministro sudafricano de Comercio e
Industria, Rob Davies, hizo el anuncio tras una firma de acuerdos bilaterales en La Habana, como
parte de la visita oficial que realiza a Cuba el presidente de su país, Jacob Zuma.



    Los acuerdos suscritos hoy en la sede de la Cancillería cubana incluyen un comunicado sobre la
cancelación de la deuda, aunque no se precisa el monto de la misma.
    "Tratamos de retribuir a Cuba con este paso porque nunca haremos lo suficiente, dado lo que han
hecho los cubanos por nosotros", indicó Davies, según el reporte de AIN.
    El acto estuvo presidido por el vicepresidente del Consejo de Ministros de Cuba, Ricardo Cabrisas,
y por la ministra de Relaciones Exteriores y Cooperación de Sudáfrica, Maite Nkoana-Mashabane,
quien también viajó a la isla acompañando a Zuma.
    Este martes Zuma encabezó junto al presidente cubano, Raúl Castro, una ceremonia militar y
política para recordar la muerte del independentista Antonio Maceo y de los combatientes
internacionalistas cubanos caídos en África.
    En ese acto también fue abanderada la delegación de la isla que participará en el XVII Festival
Mundial de la Juventud y los Estudiantes, que se celebrará en la ciudad sudafricana de Pretoria entre
los días 13 y 21 de diciembre.
    Zuma, quien llegó a La Habana el domingo y concluirá su visita mañana miércoles, sostuvo ayer
conversaciones oficiales con Raúl Castro y fue distinguido con la orden "José Martí", la más alta
condecoración que otorga el Gobierno de Cuba.
--------------------
LA HABANA, 7 DIC (XINHUA) -- El presidente de Sudáfrica, Jacob Zuma, se pronunció hoy por
elevar los intercambios entre su país y Cuba, al clausurar el foro empresarial bilateral que durante dos
días sesionó en la capital de la isla.
    Por la parte cubana, la ceremonia, efectuada en el habanero Hotel Nacional, estuvo encabezada
por el vicepresidente del Consejo de Ministros Ricardo Cabrisas.
    "Nos satisface que este foro de negocios haya contribuido a incrementarlos vínculos económicos y
a profundizar en los oportunidades de negocios existentes, tanto en Cuba como en Sudáfrica", señaló
Zuma.
    El mandatario sudafricano agradeció la hospitalidad brindada a su delegación y la oportunidad de
conversar con el presidente Raúl Castro, lo cual, dijo, "permitirá desarrollar aún más los nexos entre
las dos naciones".
    Zuma destacó la labor de más de 400 médicos, arquitectos, ingenieros y otros profesionales
cubanos, quienes han prestado servicios en Sudáfrica, tras lo cual agradeció la ayuda que brinda la
isla para que los jóvenes de su país tengan la oportunidad realizar estudios superiores mediante el
otorgamiento de 80 becas por año.
    Precisó que más de 500 estudiantes sudafricanos se han graduado en Cuba en atención primaria
de salud, y que ya trabajan en comunidades del país africano.
    Según Zuma, su país decidió conceder a Cuba un crédito por 220 millones de rands (unos 30
millones de dólares), lo cual contribuirá a garantizar exportaciones surafricanas a Cuba y comenzar
relaciones comerciales "más dinámicas y ventajosas".
    Por su parte, Ricardo Cabrisas expresó que la visita de Zuma a Cuba permitió analizar las
relaciones bilaterales, y que el finalizado foro de negocios es expresión de la voluntad de ambos
gobiernos para impulsar sus nexos económicos y comerciales.
    Las rondas de negocios abarcaron las áreas de agricultura, energía, minería y petróleo, así como
construcción e infraestructura, industria médico-farmacéutica y tecnología de la información.
    En la clausura del foro, participaron además el ministro de Industria y Comercio de Sudáfrica,
Robert Davies; el titular cubano del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, y
la presidenta de la Cámara de Comercio de Cuba (CCC), Estrella Madrigal, entre otros dirigentes.
--------------------
LA HABANA, 7 DIC (XINHUA) -- Representantes de los gobiernos de Cuba y Sudáfrica suscribieron
hoy un acuerdo sobre la exención de visados, en el marco de la visita oficial que realiza el presidente
sudafricano Jacob Zuma en la isla antillana.
    El documento, que libera de visas a los portadores de pasaportes diplomáticos, oficiales y de
servicios, fue suscrito en la cancillería habanera por la ministra del Interior de Sudáfrica, Nikosazana
Dlamini, y por el titular interino de Relaciones Exteriores de Cuba, Marcelino Medina González.
    Las partes informaron que este acuerdo permitirá a las dos naciones estrechar sus lazos de
amistad, además de que facilitará la entrada, en sus respectivos territorios, de ciudadanos cubanos y



sudafricanos portadores de los documentos descritos.
    En la ceremonia fue firmado también un comunicado sobre la cancelación, por parte del gobierno de
Sudáfrica, de la deuda cubana en los sectores químico y automotor.
    La medida obedece al acuerdo entre la Corporación Sudafricana de Seguros al Crédito de las
Exportaciones y las empresas cubanas Quimimport y Unecamoto.
    Esas entidades cubanas pertenecen a los ministerios de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera
y al de la Industria Sideromecánica,  respectivamente.   En declaraciones a la prensa, el ministro de
Comercio e Industria de Sudáfrica, Rob Davies, dijo sentirse satisfecho por la cancelación de la deuda
cubana.
    Con este paso, dijo, "tratamos de retribuir a Cuba, porque nunca haremos lo suficiente, teniendo en
cuenta lo que han hecho los cubanos por nosotros".
    Por su parte, la ministra sudafricana de Relaciones Exteriores y Cooperación, Maite Nkoana-
Mashabane, expresó el deseo de que los nexos con el país caribeño se fortalezcan "como
corresponde a dos naciones hermanadas por la historia", dijo.
    Junto a la canciller visitante, presidió la ceremonia el vicepresidente del Consejo de Ministros de
Cuba, Ricardo Cabrisas.
    Nkoana-Mashabane y los demás dirigentes sudafricanos llegaron a Cuba el domingo pasado, como
parte de la delegación oficial que acompaña al presidente Jacob Zuma.
--------------------
SAN SALVADOR, 7 DIC (NOTIMEX).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, visitará El Salvador y su
fecha de llegada dependerá de los canales diplomáticos, anunció hoy en esta capital el canciller de la
nación insular, Bruno Rodríguez.
    Rodríguez, al término de su primera visita oficial a El Salvador, dijo en rueda de prensa conjunta con
su homólogo Hugo Martínez que el mandatario cubano visitará el país 'tan pronto sea posible'.
    'No hay una fecha fijada, dependerá de los arreglos que se hagan, de los canales diplomáticos',
explicó el jefe de la diplomacia cubana.
    Añadió que hay voluntad de Castro y del presidente salvadoreño Mauricio Funes de que se
concrete esta visita a San Salvador.
    Funes realizó la primera visita oficial de un presidente de El Salvador a Cuba a principios de octubre
pasado, luego que ambos países restablecieron las relaciones diplomáticas el 1 de junio de 2009, tras
50 años de interrupción.
    Rodríguez se reunió la noche del lunes con el mandatario salvadoreño, con quién habló sobre la
cooperación entre ambas naciones, informó un comunicado de la Presidencia.
    Entre los asuntos tratados sobresalieron los proyectos de cooperación entre Cuba y El Salvador en
materia de salud, educación, comercio y cultura, entre otros.
    Según la Presidencia, El Salvador y la nación caribeña trabajarán en programas relacionados con la
prevención de desastres y un acuerdo en materia de aeronáutica.
    Respecto a la conmutación de la pena de muerte a los salvadoreños Otto René Rodríguez y Raúl
Ernesto Cruz León, condenados por actos de terrorismo en la isla, el canciller comentó que fueron
decisiones judiciales 'en estricto cumplimiento de las leyes penales y procesales de la República de
Cuba'.
    'Se trata de sanciones por delitos de terrorismo previstos y tipificados en leyes previas y juicios
realizados sobre la base del debido proceso', subrayó Rodríguez.
    Durante sus tres días de visita, el funcionario cubano se reunió con su homólogo salvadoreño, así
como también estuvo en el congreso, desde donde dijo que la isla quiere aprender de la experiencia
de El Salvador.
    Rodríguez, quien transmitió un afectuoso saludo del gobierno y pueblo cubanos a los salvadoreños,
visitó la víspera la capilla de la Divina Providencia, donde asesinaron al arzobispo de San Salvador,
Oscar Arnulfo Romero, el 24 de marzo de 1980.
--------------------
MANAGUA, 7 DIC (EFE).- El canciller de Cuba, Bruno Rodríguez, llegó hoy a Managua para realizar
una breve visita de trabajo, donde abordará con autoridades nicaragüenses temas de la agenda
internacional y regional.



    En el aeropuerto internacional de Managua, Rodríguez que fue recibido por su homólogo
nicaragüense, Samuel Santos, dijo a medios oficialistas que también compartirá con las autoridades
de este país aspectos de la "profunda" cooperación mutua entre estas dos naciones.
    El canciller cubano señaló que llega a Managua procedente de la XX Cumbre Iberoamericana de
Jefes de Estado y de Gobierno que se celebró el pasado fin de semana en Mar del Plata (Argentina), y
de una visita oficial que realizó a El Salvador.
    Rodríguez manifestó que tras una permanencia de pocas horas en Managua partirá hacia Cancún,
para participar en la Cumbre sobre Cambio Climático que se realiza en ese balneario mexicano.
    Sobre la agenda internacional Rodríguez dijo que un asunto de "gran prioridad" para Cuba y
Nicaragua es el proceso de constitución de la comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños
que debe tener su primera cumbre en Caracas en julio del 2011.
    "Entiendo que no se están produciendo ni los progresos mínimos esperados con relación a los
compromisos de un segundo período del Protocolo de Kioto relacionados con metas sobre las
reducciones de gases de efecto invernadero", indicó Rodríguez en relación a la conferencia de
Cancún.
    Sostuvo que los informes que ha recibido sobre ese foro climático indican que tampoco se han
logrado progresos en materia de transferencias de tecnologías idóneas, que también son asuntos de
prioridad para Cuba y Nicaragua.
    El canciller de Cuba, según fuentes oficiales, antes de viajar a Cancún mantendrá una reunión con
su homólogo nicaragüense, Samuel Santos.
--------------------
MANAGUA, 7 DIC (XINHUA) -- El canciller de Cuba, Bruno Rodríguez expresó hoy en Managua que
los resultados de la Conferencia Climática de Cancún, México, "no son muy esperanzadores".
    Tras su llegada a la capital nicaragüense, procedente de El Salvador, el titular de la diplomacia
cubana aseguró que "las noticias que me llegan de Cancún son complicadas, entiendo que no se
están produciendo ni los progresos mínimos en cuanto a los compromisos de un segundo período del
Protocolo de Kyoto, donde los países desarrollados se comprometieron a reducir las emisiones de
gases de efecto invernadero, un tema prioritario para los países pobres".
    Para Rodríguez "todo eso (el Protocolo de Kyoto) está el peligro.
    No se observan progresos en materia de transferencia de tecnologías idóneas".
    "Entiendo que no hay progreso en los compromisos de reducción de gases de efecto invernadero",
recalcó.
    Durante esta visita a Nicaragua abordará con su homólogo nicaragüense, el canciller Samuel
Santos, temas de la agenda regional e internacional de mutuo interés para ambas naciones.
    Entre estos destacó el proceso de constitución de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y
Caribeños, la cual se espera quede finalmente conformada en junio del 2011, durante la Cumbre de
Caracas.
    Asimismo se discutirían otros temas propios de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra
América (Alba), y el cambio climático, sobretodo luego del fracaso de la cumbre de Copenhague, y la
contraparte que significó la Cumbre de los Pueblos de Cochabamba, Bolivia.
    En referencia a la situación actual de América Latina, el canciller cubano afirmó que América no
tiene futuro sin una integración genuina de los países de Latinoamérica y el Caribe, la cual debe incluir
la defensa contra la intervención de potencias extranjeras y el papel predominante de los Estados
Unidos.
    Manifestó que nunca América había sido tan independiente como hoy, en referencia a los
documentos filtrados por el sitio Wikileaks sobre la diplomacia estadounidense en las Américas.
--------------------
LA HABANA, 7 (ANSA)- El Estado cubano dejará de subsidiar a  los trabajadores que despida
-500.000 según el plan oficial- a  causa de una reducción de plazas decretada por el gobierno de  Raúl
Castro, anunció hoy la prensa oficial.
    El diario oficial Granma dijo que esas personas tendrán  varias opciones, entre estas la
"reubicación" en puestos  estatales disponibles. Quien no acepte esa última oferta,  obtendrá por un
mes más el 60% del salario que ganaba si no  "justifica" su rechazo.



    Los despedidos podrán, además de ocupar plazas vacantes  estatales, si surgen ofertas, integrarse
a labores privadas,  pedir tierras ociosas al estado para dedicarse a la agricultura  o ocupar "otras
formas de empleo en el sector no estatal", que  no describió.
    La vieja ley laboral cubana determinaba que los empleados que  quedarán "disponibles"
(desocupados) del estado, administrador  de más del 90 % de la economía nacional, recibirían como 
subsidio parte o todo su salario en tanto que no se les  reubicara.
    La regulación actual anunciada en octubre pasado por el  gobierno para recortar gastos del estado
determina que todos los  despedidos, tras lapsos de uno a cinco meses determinados por la 
antigüedad en el puesto, quedarán sin ese tipo de subsidio.
    Dejó claro que "el trabajador disponible que no pueda ser  reubicado, cobrará como garantía salarial
el equivalente al  ciento por ciento del salario básico de un mes, a partir de lo  cual se procede a
terminar la relación laboral".
--------------------
LA HABANA, 7 DIC 2010 (AFP) - La estadounidense Julia Stiles, quien actuó  en "The Bourne
Supremacy" con Matt Damon y "La sonrisa de la Mona Lisa" con  Julia Roberts, figura entre la decena
de visitantes de la industria de  Hollywood que participan en el Festival de Cine de La Habana, informó
la prensa  local.
    Stiles llegó el domingo a Cuba "quizás con la pretensión de pasar  inadvertida, aunque sin lograrlo",
porque fue vista en el hotel sede del  festival conversando "en español" con el comité organizador,
reportó la agencia  estatal Prensa Latina.
    La actriz, de 29 años y quien se caracteriza por los roles de acción y  comedia romántica, es
conocida por su papel de Nicky Parsons en la taquillera  "The Bourne Supremacy". En su filmografía
figura una veintena de películas,  entre ellas "10 things I hate about you" (1999), "Edmond" (2005) y
"Dexter"  (2010).
    En la 32 edición del Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano  participan cineastas de
más de 20 países. Entre los estadounidenses están la  directora Kathryn Bigelow, ganadora de seis
premios Oscar 2010 por "The Hurt  Locker", y Mark Boal, guionista de ese filme; el músico Robert
Kraft,  presidente de Fox Music, y los productores Michael Hausman, Ted y Vanessa Hope,  Sandfort
Lieberson y Bill Mechanic.
    También sobresale Sid Ganis, director de la Academia de Hollywood entre  2005 y 2009 y quien
impartió en La Habana una clase magistral sobre el mercado  y la distribución de películas.
--------------------
LA HABANA, 7 DIC (EFE).- El cineasta ruso Nikita Mijalkov, que se encuentra en Cuba con motivo de
su festival internacional de cine, opinó hoy que el futuro de la cultura y el arte está en territorios como
América Latina, África y países asiáticos como China o India.
    En una conferencia de prensa en La Habana, Mijalkov defendió el potencial que para el futuro de la
cultura tiene la "sangre joven" de estos lugares frente a una Europa envejecida o frente al proyecto
"comercial" que a su juicio representa Estados Unidos.
    En su intercambio con periodistas y participantes en el 32 Festival de Cine de La Habana, Mijalkov
también consideró que la cultura y el arte fructifican en los lugares donde hay problemas y dijo que en
aquellos donde no los hay o se "inventan" solo surgen cine y arte "muertos".
    El director de "Quemado por el sol", ganador del Oscar a la mejor película de habla no inglesa en
1994 y cuya segunda parte se proyectará hoy en La Habana, subrayó también que se encuentra por
primera vez en Cuba a pesar de tener desde hace tiempo el deseo de visitar un país al que definió
como "una leyenda en todos los sentidos".
    Mijalkov es uno de los invitados internacionales destacados del Festival de Nuevo Cine
Latinoamericano que se celebrará hasta el 12 de diciembre en La Habana, al que también ha acudido
la realizadora estadounidense Kathryn Bigelow, ganadora de los premios Oscar 2010 a la mejor
película y mejor dirección por "The Hurt Locker".
    También se encuentra en La Habana el director español Fernando Trueba acompañado del
diseñador Javier Mariscal, que presentaron en el festival el filme de animación "Chico y Rita", un
homenaje a la música cubana de los años cuarenta y cincuenta, con una banda sonora a cargo de
figuras como Bebo Valdés.



    Con más de 500 películas en cartelera, la 32 edición del Festival de Nuevo Cine Latinoamericano se
prolongará hasta el próximo domingo, cuando está prevista la entrega de los premios "Coral" en su
ceremonia de clausura.
--------------------
LA HABANA, 7 (ANSA)- Cineastas argentinos y brasileños,  principalmente, exhiben en el Festival de
Cine de La Habana  cortos de bajo costo, aunque de temas complejos como la  sexualidad, el
desempleo y el calentamiento global.
    "Pies", del argentino Nicolás León Tannchen, galardonado en  el Festival de Mar del Plata con el
Premio al Mejor Cortometraje  Argentino, y la obra "Inicio" de su compatriota Luis María  Mercado, han
levantado el interés del público y de la crítica.
    Mientras que "Pies" es una historia de timidez masculina ante  la sexualidad en la relación de una
pareja de jóvenes, "Inicio"  aborda un amor homosexual temprano.
    El desempleo, uno de los males sociales más fustigados por  los creadores nóveles
latinoamericanos, es tratado con pocos  recursos técnicos pero mucha imaginación en "Miércoles 8   
Martes 7" del brasileño Edison Cájas González.
    En solo un minuto de duración, el animado "Buba y el  calentamiento global", del director Eduardo
Takao Nakaruma, del  Brasil, demostró que no necesitaba más para narrar las  peripecias de un
hombre de las cavernas con su mascota, un  dinosaurio, golpeados por los cambios climáticos.
    El 32 Festival del Nuevo Cine Latinoamericano en La Habana  dedica el espacio La Hora del Corto,
a filmes de la región  producidos recientemente y que ya han sido presentados en otros  certámenes.
--------------------
LA HABANA, 6 DIC (DPA) - El escritor colombiano Gabriel García Márquez calificó de "muy real" y
"bien contada" la adaptación al cine de su novela "Del amor y otros demonios", según aseguró hoy su
directora, la costarricense Hilda Hidalgo, durante el Festival de Cine de La Habana.
    "Me he transportado en el tiempo, es muy real", dijo el Premio Nobel de Literatura tras ver las
primeras imágenes de la "ópera prima" de Hidalgo, que se presenta a concurso en la capital cubana.
    Según la realizadora, García Márquez estimó que "la esencia de la novela está en la película" y que
"el relato está bien contado".
    "Gabo" vio la cinta en México cuando estaba todavía por terminar, pero Hidalgo dijo haber respirado
tranquila al apreciar las primeras impresiones del literato. "Yo estaba en ascuas y entonces respiré",
declaró a la agencia Prensa Latina.
    "Del amor y otros demonios" está protagonizada por la actriz colombiana Elisa Triana y el actor
español Pablo Derqui. La obra fue rodada en Cartagena de Indias y Bogotá y sus trabajos contaron
con el apoyo de García Márquez.
    "Nos puso en contacto con sus amigos y su familia, quienes se convirtieron en nuestros padrinos y
madrinas. En el rodaje y desde los primeros momentos de la preparación nos ayudaron en todo",
afirmó Hidalgo, que señaló que se lanzó a adaptar la novela a la gran pantalla por parecerle "muy
cinematográfica".
    La cineasta dijo además que "en lo personal se sentía atraída por esa capacidad que tiene el ser
humano de amar a pesar de las diferencias de edad y de conductas diametralmente opuestas", en
relación a Cayetano (Derqui), sacerdote encargado de exorcizar a Sierva María (Triana), joven de 13
años poseída por el demonio.
    Una crítica publicada en el "Diario del Festival" aplaudió la película, considerando que "capta el
espíritu de la época" y calificándola de "una de las más certeras traslaciones al lenguaje
cinematográfico de la fabulosa imaginación" de García Márquez.
    "Para los actores vayan los elogios, pues cada uno asume su rol con seguridad, siguiendo el ritmo
de la narración cinematográfica, equilibrando fuerza y delicadeza para expresar los conflictos que
impulsan a los personajes que interpretan", añadió.
    "Del amor y otros demonios" requirió seis años de trabajos y un presupuesto de 2,2 millones de
dólares. Hilda Hidalgo prepara ahora su próximo proyecto, "Estación violenta", película que narra
cómo puede cambiar la vida de las personas después de los 70 años.
--------------------
LA HABANA, 7 DIC (XINHUA) -- El cubano René Francisco Hernández ganó hoy el Premio Nacional
de Artes Plásticas 2010 por obra y trayectoria de vida, destacaron hoy los medios de la isla.



    Un jurado de prestigiosas personalidades, que encabezó Nelson Domínguez, quien lo obtuvo en
2009, confirió el lauro a Hernández tras resaltar su trayectoria creativa caracterizada por propuestas
innovadoras vinculadas a la experimentación, la pedagogía y la intervención comunitaria.
    Oriundo de la oriental provincia de Holguín, donde nació hace 50 años, Hernández es egresado del
Instituto Superior de Arte de La Habana, donde imparte cátedra.
    Fue distinguido por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la
Cultura (UNESCO) en 2000 por su proyecto artístico pedagógico Galería DUPP y ha cosechado
elogios de la crítica a su paso por prestigiosas instituciones de Canadá, Estados Unidos, Alemania,
España, Suiza y Japón.
    En su trayectoria profesional acumula 24 exposiciones personales en Cuba, Europa, Norteamérica y
Oriente Medio.
    Otros 10 maestros del universo visual cubano aspiraban al Premio, entre ellos Alberto Lescay,
Arturo Montoto, Eduardo Ponjuán, Eduardo Roca (Choco), Ernesto Fernández, Ever Fonseca, Lesbia
Vent Dumois, Liborio Noval, Rafael Zarza y Zaida del Río.
--------------------
LA HABANA, 7 DIC (XINHUA) -- El ministro de Deportes de Senegal, Faustin Diatta, se encuentra
hoy en la capital cubana con una agenda que incluye la firma de un acuerdo de cooperación bilateral
en esa esfera.
    El titular africano fue recibido en el aeropuerto internacional José Martí, de La Habana, por el
vicepresidente del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (INDER) Alberto
Juantorena.
    Durante su visita a la isla antillana, que concluye mañana, Diatta sostendrá conversaciones con
dirigentes del INDER y del Comité Nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas, y lugares de interés,
entre estos, escuela se instituciones deportivas.
    Un joven de Senegal se forma en la actualidad en la Escuela Internacional de Educación Física y
Deportes ubicada en el municipio habanero de San José de las Lajas, donde se han graduado tres
estudiantes de esa nación.
    Como de la cooperación bilateral, en ese país de África occidental labora un entrenador cubano de
atletismo.
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
LA HABANA, 7 DIC (NOTIMEX).- El primer ministro de Haití, Jean Max Bellerive, realizó hoy una
visita a Santo Domingo en busca de apoyo del gobierno dominicano ante la epidemia de cólera que
afecta a su país y ha dejado más de dos mil muertos desde mediados de octubre.
    El jefe de gobierno haitiano fue recibido por el presidente de República Dominicana, Leonel
Fernández, con quien examinó la situación sanitaria que vive Haití ante la epidemia de cólera, que ha
alcanzado también al territorio dominicano.
    Al término del encuentro entre Bellerive y Fernández, la presidencia dominicana informó que la
próxima semana los presidentes de Haití, René Preval, y República Dominicana, encabezarán una
reunión mixta bilateral para definir las acciones contra el cólera.
    La reunión, que se celebrará el próximo 14 de diciembre, fue anunciada por el primer ministro de
Haití durante su encuentro con Fernández en el Palacio Nacional, precisó la presidencia en un
comunicado, según un reporte de la edición electrónica del diario Hoy.
    Durante el encuentro, en el que también estuvieron presentes los ministros de Salud de Haití y
República Dominicana, Alex Larsen y Bautista Rojas Gómez, respectivamente, se habló sobre las
medidas para frenar la difusión del cólera a República Dominicana.
    El ministerio dominicano de Salud Pública confirmó esta mañana dos nuevos casos de cólera en la
provincia fronteriza de Elías Piña, con lo que se eleva a 22 el número de afectados por la epidemia en
República Dominicana.
    Los pacientes, un agricultor dominicano de 53 años, y un haitiano de 23 años quien recientemente
llegó al territorio dominicano, están internados en el hospital municipal de Bánica, donde se reportan
en condición estable.



    En una declaración, el ministerio precisó que las provincias de Santiago y Santo Domingo son las
demarcaciones que han reportado la mayor cantidad de casos de cólera y reiteró que la situación de la
enfermedad se encuentra bajo control.
    En tanto, las prensas haitiana y dominicana destacaron este martes los resultados preliminares de
una investigación sobre el brote de cólera que confirman que el origen son soldados nepalíes de la
Misión de las Naciones Unidas para la Estabilización Haití (Minustah).
--------------------
CANCÚN (MÉXICO), 7 DIC (EFE).- México y Brasil se han convertido en los dos puntos de referencia
para América Latina en la Cumbre sobre el Cambio Climático de Cancún, el primero como anfitrión y
garante de un proceso multilateral transparente, y el segundo por su papel de mediador activo en la
parte más espinosa de la negociación, la relacionada con el Protocolo de Kioto.
    El otro país latinoamericano que está en primera línea de esta conferencia, que hoy entra en su
parte decisiva con la incorporación de los ministros, es Bolivia, que exige compromisos de las
naciones más desarrolladas para prorrogar Kioto (1997), cuando expire en 2012.
    "Podemos negociar la cifra pero es realmente asombroso que algunos países que han ratificado el
tratado, que siguen siendo parte del tratado, sin embargo se nieguen a cumplirlo", dijo hoy a Efe el
embajador de Bolivia ante la ONU, Pablo Solón.
    El país suramericano se ha convertido en el gran fustigador de naciones como Japón, Canadá y
Rusia, que no quieren ampliar ese protocolo que sólo obliga a reducir emisiones a los países
desarrollados y no a los que están en desarrollo.
    Bolivia pide, además, que la meta climática de aumento de temperaturas para el siglo XXI se fije en
un alza de 1 grado centígrado respecto a niveles preindustriales, y por debajo de los 2 grados
acordados en Copenhague y de los 1,5 grados que piden los pequeños Estados insulares y países
menos desarrollados.
    "Creo que, en conjunto, los países en vías de desarrollo y de Latinoamérica plantean y piden el
cumplimiento de las obligaciones internacionales de aquellos países que son parte del Protocolo de
Kioto", indicó Solón, que resumió la posición de Bolivia en que "la ley se cumple, no se negocia".
    Su postura, señaló, la respaldan los demás latinoamericanos, entre ellos Brasil y México.
    México, en su calidad de presidente de la conferencia, se ha convertido en el principal garante de
una negociación transparente, según ha reiterado la canciller Patricia Espinosa.
    Además, tiene como meta recortar un 30% sus emisiones en 2020 respecto a 2000, algo que quedó
plasmado en el acuerdo de Copenhague de 2009, y de un 50% en 2050.
    México y Brasil son como los "enviados especiales de la región para poner presión para que los
países desarrollados también eleven su nivel de ambición" porque ellos mismos tienen algunos "de los
más altos en el mundo", dijo hoy a Efe el asesor político de The Nature Conservancy (TNC), Jorge
Gastelumendi.
    Brasil tiene un Plan Nacional de Cambio Climático con metas como reducir la tasa de deforestación
del Amazonas en un 70% en 2017, y en noviembre de 2009 anunció un objetivo de reducción de
emisiones del 39% para 2020.
    Junto a Reino Unido, el país suramericano encabezan un grupo de facilitación sobre la prórroga de
Kioto.
    "Brasil está desempeñando un papel muy bueno en eso, porque no solamente habla y pone
ideología, sino que envía una señal muy clara de que ellos también están dispuestos a reducir
emisiones en la medida en que los países desarrollados lo hagan de una manera más ambiciosa",
señaló Gastelumendi.
    El experto también se refirió a la situación del resto de la región y destacó que en Centroamérica
una de las áreas de preocupación es cómo se adaptarán sus países a los efectos adversos del
calentamiento global.
    "Desgraciadamente, Latinoamérica es casi invisible en las negociaciones" debido a que hay países
más vulnerables y que son los menos desarrollados, como los africanos y algunos de Asia-Pacífico.
    Colombia, Perú y Costa Rica, dijo, prefieren que la negociación no se enfoque en países "sino en
zonas vulnerables" dentro de ellos.
    En otros aspectos como el de la lucha contra la deforestación también hay visiones heterogéneas
sobre el mecanismo contra la degradación de los bosques en que se trabaja.



    Para Colombia, Perú, Guatemala, Costa Rica, Brasil y México "hay una necesidad de integrar el
tema forestal dentro de una visión de desarrollo bajo en carbono de los países", mientras que para
otros como Venezuela, Nicaragua y Bolivia, los mecanismos de mercado en el ámbito forestal no
deberían existir, señaló el representante de TNC.
    Serán además los jefes de Estado latinoamericanos los que más presencia tengan en esta
conferencia, pues entre los 20 que se prevé que asistan estarán los presidentes de Bolivia, Evo
Morales; de Costa Rica, Laura Chinchilla; de Ecuador, Rafael Correa; de Guatemala, Álvaro Colom, y
de Honduras, Porfirio Lobo, además del anfitrión, el mexicano Felipe Calderón.
--------------------
WASHINGTON, 7 DIC (EFE).- El "estancamiento" de la educación en EE.UU, puesto en evidencia en
un informe de la OCDE, tendrá "consecuencias devastadoras" si no se toman las medidas necesarias
en los próximos años, dijo hoy el responsable de esa materia en el Gobierno estadounidense, Arne
Duncan.
    "Cada año los estudiantes de otros países aprenden más que nuestros escolares, esa es la
definición del problema", dijo Duncan en un encuentro con la prensa, donde estuvo acompañado por
Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico
(OCDE), que ha elaborado el estudio.
    De los 34 países de la OCDE, EE.UU. se situó en el puesto 14 en comprensión lectora, en el 17 en
ciencia y en el puesto 25 en matemáticas.
    "Una nota media en ciencia, significa mediocridad. Especialmente en un mundo competitivo basado
en la economía del conocimiento", afirmó el secretario de Educación al comentar los resultados del
informe PISA.
    Para Duncan, el reporte de la OCDE "revela información crucial de las demandas educativas del
país" y está "repleto de lecciones para Estados Unidos".
    Un elemento preocupante para el secretario de Educación es que la educación en EE.UU. "se ha
estancado", y exigió una "mirada humilde y realista" sobre la situación educativa del país.
    Duncan subrayó que el informe PISA muestra cómo EE.UU. cayó desde el segundo lugar en
número de graduados en 1995 al número 13 en 2009.
    El informe de la OCDE revela, asimismo, que la calificación de EE.UU. bajó 5 puntos respecto a la
obtenida en el informe del año 2000.
    Duncan no dudó en señalar como "devastadoras" las consecuencias para la economía
estadounidense en los próximos años si no se hace "algo".
    "Los trabajos cualificados se irán a otros países, en un momento que necesitamos crear trabajos
aquí", explicó Duncan, al referirse al alto nivel de desempleo existente en el país, del 9,8 por ciento,
según la última cifra oficial.
    El secretario de Educación se refirió también al altísimo número de escolares que dejan los estudios
en Estados Unidos, que situó en un "25 por ciento anual".
    "Esto significa que estamos perdiendo casi un millón de estudiantes al año, que dejan las escuelas
para irse a la calle", afirmó Duncan.
    Destacó igualmente la importancia de invertir en el profesorado, puesto que tener profesores
"preparados" es fundamental para el sistema educativo y el futuro del país.
    "Los profesores son constructores de país", dijo.
    El estudio, difundido hoy por la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) y
realizado entre alumnos de 15 años, destacó a Finlandia y Corea del Sur como los países con mejores
calificaciones.
--------------------
LONDRES, 7 DIC 2010 (AFP) - WikiLeaks anunció este martes que continuará  con la difusión de
cables diplomáticos confidenciales estadounidenses a pesar  de la detención en Londres de su
fundador, Julian Assange, conforme a la orden  europea de captura emitida por Suecia por presunta
violación.
    "Las acciones de hoy (martes) en contra de nuestro redactor jefe Julian  Assange no afectará a
nuestras operaciones: difundiremos más cables esta noche  como de costumbre", declaró WikiLeaks
en la página de 'microblogging' Twitter.



    Un periodista que trabaja para WikiLeaks declaró por su parte que el  personal de la página web
continuaba con sus tareas habituales.
    "En términos de lo que está ocurriendo, todo va según lo previsto, todo  seguirá saliendo como
siempre", declaró a la AFP James Ball, que analiza  documentos diplomáticos para WikiLeaks.
    Assange, de 39 años, se entregó este martes por la mañana a la policía  británica en Londres, que
lo detuvo en cumplimiento de una orden de captura  internacional emitida por la justicia sueca por
sospechas de violación.
    Los abogados británicos del australiano han dicho que las acusaciones  suecas contra el fundador
de Wikileaks pueden estar políticamente motivadas  tras la filtración con cuentagotas de los
comprometedores documentos.
    Los intentos por silenciar a Assange y su página web se intensificaron en  los últimos días, con el
desalojo de la página de WikiLeaks de servidores en  varios países, la cancelación de la cuenta que
tenía para recibir donaciones en  el popular portal de pagos por Internet Paypal y el cierre de su
cuenta  bancaria en Suiza.
    Cinco publicaciones en el mundo, entre ellos los diarios británico The  Guardian, estadounidense
The New York Times y español El País, han estado  publicando a diario estos documentos desde hace
10 días y WikiLeaks dijo la  semana pasada que tienen copias de muchos de los cables.
    Assange también anunció días atrás que envió miles de cables codificados  que podrían ser
difundidos en caso de que él o su página web fueran silenciados.
    "El archivo cablegate ha sido diseminado (...) a más de 100.000 personas de  manera codificada. Si
nos ocurre algo, las partes clave serán divulgadas  automáticamente", dijo la semana pasada en una
charla con lectores del diario  The Guardian en la que prometió que "la historia ganará".
--------------------
BERLÍN, 7 DIC (DPA) - En la red se le venera como héroe, pero para la política conservadora
estadounidense Sarah Palin es un enemigo del Estado, al que había que combatir como si de un
talibán se tratase: Julian Assange es la cara visible de la plataforma de Internet Wikileak, que con la
publicación de documentos secretos de los gobiernos ha puesto en jaque a la diplomacia
estadounidense.
    Pero el propio Assange también es noticia y concentra en su persona todos los ataques contra
Wikileaks. "Yo soy el pararrayos de Wikileaks", dijo el australiano de 39 años.
    Julian Assange nació en 1971 en Townsville, una localidad en el norte de Australia. Durante su
infancia se mudó varias veces con sus padres, que dirigían un teatro ambulante. Desde joven se
interesó por la computación y las redes online. A los 24 años Assange tuvo su primer conflicto con las
autoridades cuando lo acusaron a él y algunos de sus amigos hackers de haber ingresado en redes
protegidas.
    En esa época, Assange se vio fuertemente influenciado por el movimiento estadounidense del
Cyberpunk, que soñaba con una sociedad en la que una pequeña tropa de iniciados procurase que
nadie más pudiese ejercer control sobre los contenidos y que las informaciones no fuesen censuradas.
    Ese ideal fue lo describió el ingeniero Intel Tim May en 1994 en su libro "Cyphernomicon".
    En 2006 Assange fundó junto al arquitecto John Young y unos amigos la plataforma de Internet
Wikileaks. La idea era crear una especie de buzón en el que se pudieran introducir anónimamente
documentos sobre irregularidades y escándalos de interés público.
    Unos meses después Assange y su amigo Young discreparon, y el arquitecto creó su propia página
web para desvelar secretos Cryptome.org, en la que también se carga contra Assange.
    El australiano sin embargo consiguió mantener la fidelidad de otros hackers y cyberpunks, pero se
mantuvieron por completo en un segundo plano.
    Los observadores atribuyen a Assange un gran carisma que entusiasma a sus seguidores. En un
principio quería que la plataforma no tuviese un rostro público, pero finalmente eso no funcionó.
    Assange explicó que había mucha curiosidad para hacer desviar la atención y personas que se
atribuían la representación de la plataforma.
    Al final alguien tiene que ser el responsable, subrayó Assange. "Y sólo una cúpula, que está
dispuesta a mostrar valor en público, puede mover a los informantes a arriesgarse por el bien común",
explicó.
    Es por ello -continuó- que él se ha convertido en el "pararrayos" de Wikileaks.



    Con la detención de Assange en Londres debido a una acusación de violación y abusos sexuales
en Suecia, se abrió el debate -también dentro de Wikileaks- sobre el estilo de gestión de Assange.
    El ex portavoz de la plataforma Daniel Domscheit-Berg pidió este año al australiano suspender su
liderazgo hasta que no se aclararan las denuncias.
    "Las investigaciones contra Julian en Suecia son, desde mi punto de vista, un ataque personal a él,
pero no tienen nada que ver con Wikileaks", dijo Domscheit-Berg a la revista alemana "Spiegel", tras
haber sido "suspendido" por Assange. "Él vio mi propuesta interna como un ataque a su papel",
agregó.
--------------------
DUBLIN, DIC 7 (REUTERS) - Irlanda presentó el martes un severo presupuesto para el 2011 que
contempla recortes de gastos por 6.000 millones de euros y alzas de impuestos, advirtiendo que su
aprobación es crucial para evitar una crisis más profunda y para liberar el financiamiento del FMI y la
UE.
    En un discurso ante el Parlamento, el ministro de Finanzas irlandés, Brian Lenihan, esbozó una
serie de medidas de austeridad, incluyendo recortes de beneficios dirigidos a los niños y al sector de
pensiones públicas, pero mantuvo sus pronósticos optimistas para el crecimiento económico.
    El ministro reconoció "errores", pero dijo que era hora de que el país, en medio de una profunda
crisis de deuda que estremece a todas las 16 naciones de la zona euro, siga adelante con "confianza y
propósito".
    "La escala de este ajuste es exigente, pero demuestra la seriedad de nuestras intenciones", dijo
Lenihan.
    El estallido de una burbuja de propiedades ha transformado a Irlanda, pasando de ser una de las
más brillantes estrellas de Europa a un país que se vio obligado a solicitar un rescate de 85.000
millones de euros del FMI y la UE para cubrir sus costos de préstamos y apuntalar su sistema
bancario.
    El primer ministro Brian Cowen necesita lograr que su plan fiscal 2011 sea aprobado en el
Parlamento para poder tener acceso al primer tramo de la ayuda de emergencia del FMI UE, y pese a
contar con una muy estrecha mayoría debería lograr la aprobación del plan en una serie de votaciones
que comienzan el martes por la noche.
    El rescate ha generado enojo entre la población de un país que fue conocido como el "Tigre Celta",
mientras que el principal partido de oposición Fine Gael criticó al Gobierno por la mala administración
de la economía y por haber sacrificado la soberanía irlandesa.
    "Este presupuesto es el presupuesto de un Gobierno títere que está haciendo lo que el FMI, la
Comisión de la UE y el Banco Central Europeo le dicen lo que debe hacer", dijo Michael Noonan,
portavoz de finanzas del partido centroderechista Fine Gael y posible futuro ministro de Finanzas.
    Una vez que todas las resoluciones contenidas en el presupuesto hayan sido aprobadas a
principios del próximo año, Cowen, el líder más impopular en la historia reciente de Irlanda, ha
prometido convocar elecciones, en las que ampliamente se espera que pierda.
    Eso significa que el nuevo Gobierno, más probablemente una coalición de Fine Gael y el
centroizquierdista Laborista, tendrá la tarea de supervisar los recortes presupuestarios, que golpearán
a una economía que ya ha sido estremecida por una prolongada recesión.
    Pero los partidos de oposición han dicho que renegociarán los términos del paquete de rescate
acordado a fines del mes pasado. Pero en la práctica, la oposición tendrá poco espacio para
maniobrar por haber acordado en los objetivos amplios del plan de rescate.
    "Fine Gael quiere al FMI fuera de aquí", dijo Noonan.
    El presupuesto del 2011 es el más duro de un plan de austeridad de cuatro años destinados a
ahorrar 15.000 millones de euros -casi un 10 por ciento de la producción económica anual- y a llevar el
peor déficit de la región a los límites de la UE para el 2015 como máximo.
    Los ajustes tributarios alcanzarán otros 2.000 millones de euros, donde aproximadamente la mitad
de los ingresos adicionales que obtendrá el Gobierno saldrán de las franjas más bajas del ingreso a la
renta.
--------------------
HOUSTON (AP) _ Una comisión federal investigadora está a punto de concluir sus gestiones para
culpar de la explosión y derrame petrolero ocurridas en el Golfo de México en abril pasado.



    La comisión interrogará a los funcionarios de BP y Transocean, así como los técnicos responsables
de avisar a los obreros extractores cuando la presión del gas es muy elevada en las capas perforadas.
    Las audiencias comenzaban el martes en un hotel de Houston ante la Comisión conjunta Guardia
Costera-Agencia de Gerencia, Regulación y Vigilancia de la Energía.
    Es la sexta ronda de audiencias de la comisión, y por lo menos escenificará una más tras la emisión
de su informe antes del 27 de marzo. La comisión aguarda los análisis de la válvula de seguridad que
no logró impedir la fuga. Los análisis son realizados en una dependencia de la NASA en Nueva
Orleáns.
    Además de establecer las conclusiones sobre la causa de la explosión, la comisión recomendará
cómo mejorar las normas, seguridad y supervisión de ese tipo de operaciones.
    Otros organismos federales, comisiones, miembros del Congreso y las empresas afectadas han
investigado los pormenores de la explosión del 20 de abril en la plataforma Deepwater Horizon, que
mató a 11 personas y causó el derrame de más de 758 millones de litros (200 millones de galones) de
un pozo submarino de BP.
    Empero, las gestiones investigadoras figuran entre las más minuciosas e incluyen declaraciones
juradas de multitud de funcionarios, obreros perforadores y contratistas.
    Otras investigaciones examinarán la recuperación, análisis y evaluación de la catástrofe.
    Las pruebas del aparato comenzaron el 16 de noviembre, dos meses largos después que la
maquinaria de 300 toneladas fuera izada del lecho marino.
    Varios testigos están citados para declarar en las audiencias que comenzarán el martes y concluirán
el jueves por la tarde, entre ellos un ingeniero de BP y varios empleados de Transocean.
--------------------
LONDRES, 7 DIC (NOTIMEX).- El primer ministro británico David Cameron confirmó hoy que el retiro
militar de Reino Unido de Afganistán comenzará a principios del próximo año, durante una visita
sorpresa al país asiático.
    'Las fuerzas británicas iniciarán su retirada gradual de Afganistán a principios de 2011', afirmó
Cameron tras expresar su esperanza de que la campaña contra la insurgencia tenga buenos
resultados, según un reporte de la agencia informativa afgana PAN.
    En una conferencia de prensa en Kabul al término de una reunión con el presidente afgano Hamid
Karzai, el primer ministro dijo que su país, que tiene desplegados nueve mil 500 soldados en
Afganistán, quiere que la misión militar concluya en 2015.
    'Lo que he visto en esta visita me da confianza en que nuestros planes para la transición son
alcanzables, son accesibles desde el inicio del año próximo', afirmó Cameron, y destacó que 2011
será decisivo para la campaña militar de las tropas internacionales en el país.
    El jefe de gobierno de Reino Unido recordó que en la pasada reunión de la Organización del
Tratado del Atlántico Norte (OTAN) del mes pasado en Lisboa se acordó un calendario para que las
tropas extranjeras culminen las operaciones de combate en Afganistán en 2014.
    'Toda la OTAN acordó un proceso de transición que comienza a principios del año próximo para
poner distritos y provincias bajo control afgano, a ser completado en 2014', precisó.
    Cameron destacó los progresos militares alcanzados contra la insurgencia del movimiento Talibán
durante este año, aunque admitió que ello ha implicado un gran precio: la vida de miles de civiles
afganos y cientos de militares, muchos de ellos británicos.
    Pese a su optimismo, el primer ministro británico reconoció también que el progreso es 'frágil' y que
todavía hay mucho trabajo por hacer en Afganistán, concretamente en la provincia de Helmand, donde
se concentran gran parte de las fuerzas británicas.
    Durante la conferencia de prensa junto a Karzai, el primer ministro también se refirió a los
documentos filtrados por el sitio WikiLeaks sobre la política diplomática de Estados Unidos, en los que
se pone en duda el desempeño de las tropas británicas en Helmand.
    'Si nos fijamos en lo que se dijo, relativamente se trató del periodo anterior; ahora todos sabemos
que era porque no había suficientes tropas en Helmand', dijo Cameron en referencia a la misión
durante el gobierno de sus antecesor Gordon Brown.
    El primer ministro afirmó que a pesar de las supuestas críticas, las relaciones entre Estados Unidos
y Reino Unido son y seguirán siendo buenas.



    'La relación británico-estadounidense es muy fuerte; las filtraciones en curso de WikiLeaks han dado
lugar a muchas preguntas embarazosas, pero creo que al final no cambia ninguno de los fundamentos
entre Reino Unido y Estados Unidos', subrayó Cameron mientras el secretario estadounidense de
Defensa, Robert Gates, iniciaba a su vez una visita sorpresa a Afganistán.
--------------------
KIRISHIMA (JAPÓN), 7 DIC (XINHUA) -- Japón y Estados Unidos (EEUU) comenzaron hoy martes un
entrenamiento terrestre a gran escala en la Zona de Entrenamiento de Kirishima, ubicada en la
prefectura nipona de Miyazaki, como parte de los ejercicios militares conjuntos más grandes que han
hecho hasta el momento, iniciados el viernes en varias partes del país asiático.
    En el entrenamiento terrestre, denominado "Forest Light" y que durará hasta el 15 de diciembre,
participan 550 miembros de las Fuerzas Terrestres de Autodefensa de Japón (GSDF, siglas en inglés),
así como 215 marines de la31  Unidad de Expedición Marina (MEU, siglas en inglés) de EEUU.
    Se han programado varios ejercicios durante el entrenamiento, entre los que destacan un ataque
aerotransportado bilateral, prácticas de helicóptero y formación rápida, movimientos motorizados para
entrar en contacto, revisión de líneas, entrenamiento de francotiradores, comunicaciones y primeros
auxilios.
    Tras la ceremonia de inauguración, ambas partes llevaron a cabo una práctica de primeros auxilios
por la tarde, durante la cual efectivos de la Marina estadounidense compartieron con los miembros de
la GSDF su experiencia durante las misiones en Irak y otros lugares.
    El teniente primero Caleb Eames, oficial de asuntos públicos de la 31 MEU, dijo que estos ejercicios
anuales de entrenamiento terrestre bilateral ayudan a los soldados de las GSDF japonesas y a los
marines estadounidenses a mantener la interoperatividad y la preparación.
    "Valoramos nuestro compromiso bilateral y la cooperación", señaló Eames."Estamos orgullosos de
ser socios de las Fuerzas Terrestres de Autodefensa de Japón".
    "Es muy importante para el espíritu de la cooperación bilateral con cada nación, de este modo se
mantiene la región segura y a salvo.
    Cuanto más se entrene, mayor carácter bilateral tendrán estos ejercicios, en mejores circunstancias
estarán todos", puntualizó.
    En declaraciones a XINHUA, Eames comentó que otros servicios militares también se han estado
entrenando con Japón en distintos momentos, pero que, para la Marina estadounidense, la escala de
los ejercicios es casi igual que la del año pasado, que consistió en el mismo tipo de entrenamiento que
se ha venido practicando durante bastante tiempo.
    Sin embargo, esta serie de ejercicios conjuntos entre EEUU y Japón, que sigue a otros llevados a
cabo por EEUU y Corea del Sur en aguas occidentales de la Península Coreana tras el intercambio de
disparos de artillería entre las dos Coreas el 23 de noviembre, cuenta con la participación de más
de34.000 soldados japoneses y 10.000 efectivos estadounidenses y es la mayor hasta la fecha, según
ha publicado la prensa.
    "Naturalmente, tenemos en cuenta los cambios en materia de seguridad de los alrededores, pero no
estamos apuntando a ningún país en concreto", señaló el ministro nipón de Defensa, Toshimi
Kitazawa, en declaraciones a la prensa, al ser preguntado por el significado de estos ejercicios.
    En términos de equipo, se desplegarán aproximadamente 400 aviones y 60buques de guerra,
incluyendo el portaaviones nuclear "USS George Washington", que también participó en las recientes
maniobras con Corea del Sur, así como buques de guerra de las Fuerzas Marítimas de Autodefensa
(MSDF, siglas en inglés) de Japón equipados con sistema Aegis de última generación.
    Según las autoridades, los ejercicios se centrarán en contramedidas ante un posible ataque con
misiles balísticos y en ellos se utilizarán interceptores "Standart Missile 3" en los destructores
estadounidenses y japoneses equipados con sistema Aegis que se desplieguen en el Mar de Japón,
frente a la costa de la Península Noto, en el centro de Japón, así como misiles tierra-aire "Advanced
Capability 3", actualmente ubicados en bases del territorio nipón, de Hokkaido a Okinawa.
    Corea del Sur también participa por primera vez en estos ejercicios, en calidad de observador.
    La portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de China, Jiang Yu,dijo que las maniobras
conjuntas y la alianza EEUU-Japón no debe perjudicarlos intereses de terceras partes, como China, y
que la comunidad internacional no apoya acciones que eleven las tensiones en la Península Coreana



tras el reciente intercambio de disparos entre la República Popular Democrática de Corea (RPDC) y
Corea del Sur.
    China propuso celebrar consultas de emergencia entre las seis partes involucradas en el proceso
de negociación sobre el problema nuclear de la Península Coreana (RPDC, Corea del Sur, China,
Japón, EEUU y Rusia) a principios de diciembre en Beijing, pues cree que sólo a través del diálogo y
la negociación se podrá resolver el conflicto.
--------------------
PEKÍN, 7 DIC (NOTIMEX).- China reiteró hoy la necesidad de reanudar las negociaciones a seis
bandas sobre la cuestión nuclear de Corea del Norte y urgió a las partes implicadas a apoyar su
propuesta de convocar a consultas de emergencia entre los jefes de las delegaciones.
    'El desarrollo de la situación en la península coreana ha comprobado la importancia y la urgencia de
reanudar las conversaciones a seis bandas', dijo en rueda de prensa la vocera del Ministerio chino de
Relaciones Exteriores, Jiang Yu.
    La portavoz de la cancillería china pidió a las partes implicadas comprender y apoyar la propuesta
de China de celebrar este mes una ronda de consultas de emergencia ante la escalada de las
tensiones en la península, reportó la agencia china de noticias XINHUA.
    China propuso en noviembre pasado consultas de emergencia entre los jefes de las delegaciones
de los seis países implicados, que incluyen, además de China y las dos Coreas, a Japón, Rusia y
Estados Unidos.
    'Una vez que las partes comiencen las conversaciones, siempre habrá la posibilidad de encontrar
una manera de resolver la cuestión', aseguró la vocera.
    La tensión en la península se ha incrementado desde que Corea del Norte y Corea del Sur
intercambiaron fuego de artillería, el pasado 23 de noviembre, con un saldo de dos soldados
surcoreanos muertos y dos civiles.
    Justo en momentos en que la comunidad internacional hace repetidos llamados a la mesura y la
calma en la región, Estados Unidos, Corea del Sur y Japón realizan maniobras navales de gran escala
en aguas cercanas de la península.
    En una conversación telefónica con su colega estadounidense, Barack Obama, el presidente chino
Hu Jintao pidió la víspera una respuesta racional de todas las partes implicadas para evitar el deterioro
de la frágil situación en la península coreana en materia de seguridad.
    'El diálogo es la única vía correcta para resolver la cuestión nuclear y otros temas relacionados en la
península de Corea, así como para lograr la paz y la estabilidad en la zona', insistió Jiang.
--------------------
JERUSALÉN, 7 DIC (EFE).- Israel insistió hoy en que "partir en dos" Jerusalén no garantiza "un futuro
de paz con los palestinos", en respuesta un documento de carácter interno de los cónsules de la UE
en el este de la ciudad recogido por la prensa local.
    En el documento, los cónsules europeos expresan su preocupación por la política que el Gobierno
de Israel desarrolla en Jerusalén, que consideran que "aleja la posibilidad" de que los palestinos
establezcan algún día en la parte este de la ciudad (de mayoría palestina) la capital de un eventual
estado independiente.
    "Se trata de un documento interno que no expresa una postura oficial de la UE al respecto. Lo que
podemos decir es lo que siempre decimos, que no pensamos que partir en dos el centro de Jerusalén
garantice un futuro de paz con los palestinos", dijo a EFE el portavoz del ministerio israelí de
Exteriores, Iyal Palmor.
    "Hemos aceptado hablar de Jerusalén. Pero el futuro de la ciudad sólo puede acordarse mediante
negociaciones", agregó Palmor.
    El establecimiento en el Este de Jerusalén de la capital de un eventual estado palestino es uno de
los principales escollos de la negociación que el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, y el
presidente palestino, Mahmud Abas, emprendieron el pasado septiembre y que se encuentra
bloqueada prácticamente desde su inicio.
    Netanyahu mantiene que todo Jerusalén debe permanecer bajo soberanía de Israel -que la ocupó
en la Guerra de los Seis Días de 1967- en tanto que Abas no abandona su exigencia de establecer en
el este de la ciudad la capital de un estado palestino independiente.
--------------------



EL CAIRO, 7 DIC 2010 (AFP) - Las elecciones legislativas han permitido al  régimen en el poder en
Egipto, encabezado por Hosni Mubarak, consolidar su  mayoría parlamentaria, pese a las acusaciones
de fraude y a las críticas  internacionales, marginando tanto a la oposición islamista como a la laica.
    Sin embargo, tras la publicación de los resultados de las legislativas, los  expertos estaban divididos
entre los que opinan que esta victoria debilita la  "legitimidad" del régimen y los que creen que le
ofrece, en cambio, una  asamblea "a medida" con vistas a la sucesión del presidente Mubarak.
    El Partido Nacional Demócrata (PND), en el poder, "necesitaba urgentemente  renovar su
legitimidad", pero con estos controvertidos comicios "ha perdido  credibilidad", opina Ammar Ali
Hassan, editorialista del diario independiente  al-Masri al-Yom.
    Para Amr el-Chobaki, del centro al-Ahram de estudios políticos, estas  críticas son secundarias
frente al objetivo logrado de disponer por cinco años  de un parlamento dócil para preparar --en los
círculos del poder-- la posible  sucesión de Mubarak, de 82 años, de los cuales 29 en la jefatura del
Estado.
    "Este parlamento está concebido a medida para el proyecto de sucesión  hereditaria", opina
Chobaki, aludiendo a la posible ascensión a la presidencia  del hijo del presidente, Gamal Mubarak,
cercano a los medios de los negocios.
    En el caso de que fuera designado un candidato procedente de la institución  militar, no tendría el
menor problema en obtener el apoyo de una asamblea casi  monocolor, asegura.
    El politólogo Emad Gad coincide en que "nada ha sido dejado al azar: el PND  ha triunfado en las
legislativas con el objetivo de preparar la presidencial",  y desanimar aún más a cualquier candidato
independiente o de oposición.
    No obstante, Amr Hemzawi, del centro de estudios Carnegie, cree que "el PND  no necesitaba
semejante victoria para la presidencial". El resultado final "le  genera una enorme presión" y "otorga
una imagen muy negativa de Egipto", afirma.
    El PND ganó 420 escaños de un total de 508 en juego en estas elecciones  cuya segunda vuelta se
llevó a cabo el domingo, es decir 83% de los escaños,  cuando tenía 70% en el parlamento saliente.
    Frente al PND no queda nada, o casi nada.
    Los Hermanos Musulmanes, primera fuerza de oposición del país, se retiraron  de las elecciones
entre las dos vueltas, denunciando fraudes. Estarán por tanto  ausentes de las bancas de la Asamblea
del Pueblo, donde ocupaban un 20% de los  escaños.
    "El PND lo tiene todo controlado. Ahora dialoga consigo mismo. Es una  regresión respecto al
pequeño margen democrático que antes existía", opina Saad  Katatni, jefe del saliente bloque
parlamentario islamista.
    La oposición laica tiene apenas unos 15 escaños, es decir un 3%. Los  independientes, por su
parte, con 70 parlamentarios, suelen aproximarse al  partido dominante, o a integrarse en él, una vez
electos.
    Las acusaciones de fraude y violencia contra el PND han ido creciendo a lo  largo de la campaña y
durante la elección, tanto por parte de observadores  independientes egipcios como de la prensa
internacional.
    Una federación de observadores independientes consideró que la magnitud de  las irregularidades
planteaba el tema de la "legitimidad" de la próxima  asamblea, e instó a su disolución.
    También la Unión Europea y Estados Unidos expresaron su "preocupación" por  el desarrollo de las
elecciones.
    El gobierno negó la existencia de fraudes masivos, y admitió solamente  irregularidades menores
que no tuvieron consecuencias sobre la validez de los  comicios. Las críticas internacionales fueron,
para el ejecutivo egipcio, una  "injerencia en (sus) asuntos" internos.
--------------------
NACIONES UNIDAS, 7 DIC (EFE).- El enviado del secretario general de Naciones Unidas a Costa de
Marfil, Choi Young-jin, insistió hoy ante el Consejo de Seguridad que Alassane Ouattara es el "claro
ganador" en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales en Costa de Marfil, frente al actual
gobernante, Laurent Gbagbo.
    "Los resultados que obtuve al verificar la votación son muy claros: Sólo hubo un ganador con un
amplio margen", aseguró el enviado especial de Ban ki-moon mediante una videoconferencia desde
Abuja con los miembros del Consejo de Seguridad de la ONU.



    Al respecto, Choi mencionó -aunque con algún error al citarlos- los datos difundidos en su día por la
Comisión Electoral Independiente (CEI), que señalaban que Ouattara fue el vencedor de los comicios
con un 54,1% de los votos, mientras que Gbagbo recibió 45,9%.
    El enviado de Ban explicó que, "a pesar del tenso ambiente que la precedió y pese a algunos actos
violentos registrados en el país, la segunda vuelta se celebró de forma democrática", que hubo
"representantes de ambos candidatos en todos los puntos de votación" y que la participación alcanzó
el 81%.
    "Ha llegado el momento de salvaguardar los resultados de la segunda vuelta", dijo Choi, quien llamó
a que se reconozca "la voluntad que el pueblo marfileño ha mostrado en las elecciones", ya que, de
otra manera, se "defraudaría" la confianza de ese pueblo y se dinamitarían los esfuerzos "de ocho
años" que se han invertido para que se pudieran celebrar estas elecciones.
    Choi dio esos contundentes detalles ante los miembros del Consejo de Seguridad de la ONU, que
debaten en estos momentos y a puerta cerrada la situación en Costa de Marfil tras las elecciones
presidenciales en las que la ONU y otros organismos dieron como ganador a Ouattara, mientras que
el Consejo Constitucional del país eligió al actual gobernante.
    Además de los miembros del Consejo de Seguridad, presidido por Estados Unidos, también
participa en la reunión un representante de Costa de Marfil.
    Los miembros del Consejo de Seguridad iniciaron esa reunión después de oír a Choi y con el último
informe del secretario general de la ONU sobre cómo se llevó a cabo el proceso electoral bajo el
brazo, aunque no incluye lo relativo a la segunda vuelta de las elecciones.
    En el informe, con fecha de 23 de noviembre, Ban recomendaba que, a la espera de conocer cómo
se desarrollaba esa segunda vuelta, "se prorrogue el mandato de la Operación de Naciones Unidas en
Costa de Marfil (ONUCI), por un nuevo período de cuatro meses, hasta el 30 de abril de 2011".
    "Las elecciones del 31 de octubre constituyeron un día histórico para Costa de Marfil. El secretario
general desea encomiar al pueblo, los partidos políticos y los dirigentes por su respeto de los derechos
humanos y los principios democráticos, así como por su compromiso con la solución de la crisis de
largo plazo del país", indicaba Ban en su informe.
    El máximo responsable de la ONU celebraba también "el entorno pacífico" que hasta la primera
vuelta se había mantenido en el país y, "al mirar más allá de la segunda vuelta", instaba a los
dirigentes y sus partidarios a que respetaran el resultado de las elecciones y llegaran a la próxima
etapa "con un espíritu de reconciliación, con miras a instalar sin tardanza las instituciones
recientemente elegidas".
    "Es importante alejarse de las políticas divisionistas del pasado a fin de asegurar que esas
instituciones estén en condiciones de dirigir al país para realizar las tareas restantes del proceso de
paz en bien del país y en beneficio de todos sus habitantes", expresaba Ban en un informe en el que
alertaba ya de que "las elecciones por sí mismas no darán solución a la crisis del país".
    Así instaba a las partes "a comprometerse a completar los restantes aspectos del proceso de paz,
en particular las tareas relacionadas con la reunificación enunciadas en el cuarto acuerdo
suplementario del Acuerdo Político de Uagadugu y para reconstruir el país".
 

RESEÑA CABLEGRAFICA...
 
- SIDNEY.  El renombrado intelectual estadounidense, Noam Chomsky, se unió a la petición de
periodistas, abogados y escritores australianos para que la primera ministra de Australia, Julia Gillard,
exprese "un apoyo firme" al fundador del portal WikiLeaks, Julian Assange, de nacionalidad
australiana. La "retórica cada vez más violenta" contra Assange genera "graves preocupaciones" por
la seguridad del fundador de WikiLeaks, dice una carta dirigida a la Jefa del Gobierno australiano.
Entre los firmantes de la misiva, figuran el senador del Partido Verde Bob Brown y varios  escritores
australianos, como Raimond Gaita, Christos Tsiolkas y Helen Garner. (AFP/7)
 
- KISHINIOV.  El presidente interino de Moldavia, Mihai Ghimpu, renunció al puesto de jefe de Estado
en la coalición gobernante. Unas negociaciones sobre la formación de esa coalición se mantienen a
partir de la semana pasada tras la celebración de unas elecciones parlamentarias. “No quiero ser
Presidente. Lo digo francamente. Las funciones no son tan importantes como los mecanismos. La



presidencia no importa si uno está aislado. Puedo confirmarlo”, manifestó este martes en un briefing
en Kishiniov. (ITAR-TASS/7)
 
- PANAMÁ.  Los empresarios de América Latina tienen expectativas positivas de crear empleos en el
primer trimestre del 2011, al empezar a disiparse los efectos de la crisis económica global, según un
estudio de la firma Manpower. “No hay ningún país con niveles inferiores a cero”, dijo en rueda de
prensa el gerente regional de la empresa de recursos humanos, Luis Fernando González, al presentar
la encuesta de las perspectivas de empleo para el primer trimestre del próximo año. El director
comercial de la firma para la región, Héctor Márquez, señaló por su parte que Panamá presenta cifras
positivas (21 por ciento de expectativa), para colocarse solo por detrás de Brasil (36) y Perú (22) en
América Latina. (NOTIMEX/7)
 
- BUENOS AIRES.  La presidenta de Argentina, Cristina Fernández, anunció el descubrimiento de un
megayacimiento de gas que amplió de seis a 16 años el plazo de reservas del energético en el país
sudamericano, con la expectativa de que, de seguir exploraciones, esto puede aumentar mucho más.
“Estamos muy contentos porque esto va a sostener el crecimiento del país, donde es importante tener,
además de democracia, un modelo económico de crecimiento y redistribución de ingreso que lo torne
sustentable”, explicó la mandataria. La empresa YPF, de capitales españoles, fue la que realizó los
trabajos de exploración en la provincia de Neuquen, ubicada en la Patagonia argentina. (NOTIMEX/7)
 
- LISBOA.  El primer ministro de Portugal, José Sócrates, informó que su Gobierno trabaja en una
reforma del mercado laboral, que se suma así a los ajustes fiscales aprobados durante el 2010 para
frenar el alto déficit público. Sócrates, en declaraciones a la prensa, no facilitó detalles sobre qué
aspectos tratará esta reforma y aseguró que el Ejecutivo luso facilitará más datos "en los próximos
días". Portugal seguirá así las indicaciones de la Comisión Europea, el Eurogrupo, el Banco Central
Europeo y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico. (EFE/7)
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